
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                
Ordinaria Núm. 381 

20 de mayo de 2019 
 

Alfonso Hernández Barrón 
María Alejandra Cham Trewick 
María del Socorro Piña Montiel 
Mauro Gallardo Pérez 
Raúl Isaías Ramírez Beas 
Brenda Lourdes Del Río Machín 
Zab Diel Rivera Camacho 
Eduardo Sosa Márquez 
Néstor Aarón Orellana Téllez           

 
Néstor: buenas tardes bienvenidas consejeras y consejeros 
damos el inicio formal y legal a la sesión ordinaria 381 que 
celebramos hoy 20 de mayo de 2019 
 
Lista y declaración de quórum 
 
Néstor: doy cuenta consejero presidente para efecto de 
declarar el quórum que nos acompañan las consejeras y 
consejeros propietarios maría Alejandra Cham Trewick, María 
del Socorro Piña Montiel, Raúl Isaías Ramírez Beas y Mauro 
Gallardo Pérez, de igual manera nos acompañan consejera y 
consejero suplente quienes estarán ejerciendo el derecho a 
voto Brenda Lourdes del Río Machín, así como Zab Diel 
Rivera Camacho y hago constar que también nos acompaña 
el Primer Visitador el doctor Eduardo Sosa Márquez es 
cuanto Presidente 
 
Presidente: bien se declara el quorum legal y proseguimos a 
desahogar el resto de los puntos del orden del día  
       
Lectura y aprobación de la propuesta de orden del día   



Néstor: gracias continuamos entonces como punto dos es la 

aprobación de la propuesta del orden del día que estamos 

dando la lectura, el tres la aprobación y en su caso la 

votación del acta y minuta de las sesión ordinaria 380, cuatro 

comentarios al informe de actividades de la secretaría 

ejecutiva, cinco comentarios al informe mensual de quejas y 

estado procesal de las mismas, seis informe por parte del 

presidente de temas de trascendencia, siete seguimiento a 

asuntos pendientes, el ocho propuestas de temas a tratar, 

nueve anuncios y descansos, temas para conocimiento sería 

el diez y finalmente el punto once cierre de sesión pongo a 

consideración al pleno el orden del día para su aprobación ok 

se aprueba por unanimidad     

 
Lectura y aprobación del acta y minuta correspondiente a 
la sesión ordinaria 380 
 

Néstor: continuamos entonces en el punto tres someto a 

consideración de este pleno la votación y en su caso la 

aprobación de la minuta y acta de la sesión ordinaria 380 por 

favor ok se aprueba por unanimidad  

 

Comentarios al informe de actividades de la secretaría 
ejecutiva  
 
Néstor: pasamos al punto cuatro que es el informe de la 

secretaría ejecutiva pongo a consideración de este pleno si 

tienen a bien tenerlo por visto o hay alguna participación que 

deseen 

 

Varios comentarios  

 



Néstor: ok se aprueba por unanimidad tenerlo por visto  

 
Comentarios al informe mensual de quejas y estado 
procesal de las mismas  
 
Néstor: pasamos al punto cinco que es el estado que guardan 
las quejas le dejo el uso de la voz al doctor Eduardo Sosa por 
favor 
 
Sosa: buenas tardes a todas y todos por lo que se refiere a la 
recepción de inconformidades, ingresaron un total de 449. En 
este periodo se archivaron 477 expedientes bajo las siguientes 
modalidades: 294 por acumulación, 72 por conciliación, 18 por 
desistimiento, 6 por improcedencia, 9 por incompetencia, 10 por 
falta de interés, 20 archivos provisionales, 11 fueron remitidos a 
la CNDH, 12 por falta de ratificación y 23 por no tratarse de 
violaciones a los derechos humanos. Para efectos de 
orientación fueron atendidas en el mismo lapso 867 personas, 
de las cuales 597 fueron por comparecencia, 71 por vía 
telefónica y 199 que fueron por escrito. Por otra parte, en lo que 
se refiere a investigaciones, se practicaron 3 visitas a escuelas, 
7 visitas a cárceles municipales, 2 a comunidades indígenas, 49 
atenciones a personas en situación de vulnerabilidad, 643 
notificaciones hechas por conducto de las visitadurías, se 
solicitaron 5 dictámenes y se practicaron 39 investigaciones de 
campo. En lo que corresponde a la atención a víctimas, se 
realizaron 311 asesorías jurídicas dentro del sistema de justicia 
penal, 278 orientaciones jurídicas y 250 atenciones en quejas, 
71 atenciones a personas ajenas a trámites de quejas, se 
realizaron 7 giras de trabajo, 13 reuniones de trabajo con 
autoridades, 5 reuniones de trabajo internas, se impartieron 10 
cursos, asistimos a 27 cursos y conferencias y se concedieron 6 
entrevistas a medios de comunicación, eso es cuanto tengo que 
informar  
 
Néstor: muchas gracias doctor, ¿alguna participación? 



                                                                                                                                                                                                                                 
Informe de Temas de trascendencia por parte del 
presidente  
 

Néstor: ok continuamos entonces consejeras y consejeros 

con el orden del día y pasamos al punto seis que es el 

informe por parte del presidente dejo el uso de la voz 

consejero presidente por favor 

 

Presidente: gracias pues básicamente comentarles que 

durante estas últimas semanas hemos trabajado sobre dos 

temas que a nivel colectivo nos han robado la tranquilidad 

como comunidad que son el tema de los feminicidios el tema 

de personas desaparecidas hemos emitido hasta el momento 

de los últimos meses tres recomendaciones sobre 

feminicidios entre ellas está el caso como así han sido 

identificados por la prensa Alexandra el caso de Margarita el 

caso de Alondra estamos integrando también el caso de 

Vanesa que es esta persona que es víctima de un feminicidio 

también en las puertas de casa Jalisco esto nos ha llevado a 

trabajar también en la elaboración de un informe especial 

sobre el funcionamiento de las ordenes de ****** está muy 

avanzado y esperemos que una vez que pasemos esta 

semana a la brevedad estemos anunciando ******pero que 

ustedes tengan ese conocimiento de que sobre estos temas 

no hemos dejado de trabajar pero pues haber ******* que no 

estamos saliendo en cada oportunidad sino que entregamos 

resultados con las recomendaciones la recomendación de 

Alondra incluso pues mereció el reconocimiento de amnistía 

internacional que ha venido dándole acompañamiento a la 

familia por otra parte en el caso de personas desaparecidas 

pues ustedes han escuchado del conocimiento del público 



pues los problemas que presentan y que se incrementan con 

el aumento de homicidios y pues justo el día de mañana ya 

están ustedes informados que estaremos dando a conocer la 

recomendación número 10 sobre este caso y un informe 

especial sobre nuestra actuación hasta el momento en 

ciencias forenses y finalmente el tema del presupuesto pues 

estamos actualizando lo cierto es que ya ven como nos fue 

este año pero el siguiente mes o a la brevedad yo creo que 

estaremos en posibilidades de enviarles como 

actualizaríamos el año pasado hicimos un ejercicio muy 

profundo muy amplio pues básicamente va hacer ahora nada 

más cuestión de actualizarlo y ajustarlo para alinearlo con la 

nueva estructura del gobierno del estado pues para volver a 

presentarlo y a ver si hoy tenemos mejores resultados sin 

duda ya ahora con este nuevo gobierno pues si tendríamos 

que buscar una estrategia de incidense  porque cada vez se 

requiere de nuestros servicios en estos momentos nos están 

pidiendo todas las instituciones capacitación y cursos y 

talleres y bueno todo eso implica una serie de gastos que no 

nos da para atender con la prontitud que quisiéramos sin 

embargo no dejamos de estar atendiendo tosas las 

solicitudes básicamente de mi parte sería esto  

 

Néstor: sobre todo adelantarles que en cumplimiento a la ley 

podemos ir adelantando el tema del presupuesto para irlo 

analizando y en su momento en la reunión de julio someterlo 

a votación entonces si no hubiera más de momento cerramos 

el punto seis  

                

Seguimiento de asuntos pendientes 

 



Néstor: pasamos al punto siete que es el seguimiento de 
asuntos pendientes prácticamente hay dos temas uno de 
ellos es el de la política laboral de personas con discapacidad 
ya se había ofrecido desde la sesión anterior Presidente 
********una capacitación o una charla con personal 
********nada más es coordinarnos con las fechas y que su 
agenda también lo permita  
 
Socorro: si ya si quieren pónganle ya hay tres candidatos 
entonces sería cuestión que me digan nada más a quien es el 
vinculo  
 
Presidente: Néstor que haga la primera evaluación sobre eso 
 
Néstor: muy bien nos coordinamos consejera, entonces 
continuamos con el siguiente tema es el que se tenía 
registrado para trabajar la actualización de los criterios 
generales de actuación comentarles que han llegado algunos 
****** que hizo la consejera Socorro les parece si tenemos a 
bien darnos una semana más para los que falten aportar y ya 
con base a eso armo yo más o menos un documento general 
de las aportaciones y se los mando para ya irlo analizando y 
empezar a trabajarlo más de lleno y desde luego que aporte 
el presidente y el equipo directivo que también es muy 
importante la visión de los directivos que tienen día a día les 
parece si estamos de acuerdo? 
 
Varios comentarios 
 
Néstor: ok entonces así lo hacemos muchas gracias  
  
Propuestas de temas a tratar 
 

Néstor: y continuamos entonces con el punto ocho del orden 
del día que es las propuestas de temas a tratar que no se 
tuvieron temas registrados   
         



Anuncios y Descansos 
 

Néstor: seguimos adelante con el punto nueve que es 

anuncios y descansos  
 

Temas de conocimiento para el consejo 

 

Néstor: continuamos entonces adelante informales que para 

el tema de conocimiento para el consejo los números que 

tenemos en redes sociales son en Twitter 4812, en el 

Facebook 22033 participaciones, en el Instagram 227 

también recordarles consejeras y consejeros que nuestra 

próxima sesión ordinaria del mes de junio se va a celebrar el 

día 17 de junio  

             

Cierre de Sesión 
 

Néstor: y finalmente si no hay ninguna otra participación 

pasamos al punto once que es el cierre de la sesión a las 

17:41 horas estamos cerrando nuestra presente sesión 

ordinaria muchas gracias consejeras y consejeros por su 

asistencia  
 


